
A voi ragazzi che lasciate il nostro istituto comprensivo, rivolgo l’augurio di poter proseguire, nel secondo ciclo di istruzione, il vostro cammino di 

crescita culturale, umana e sociale, in modo sereno e positivo. Fate tesoro degli apprendimenti acquisiti, delle competenze sviluppate e, soprattutto, 

dei valori di cittadinanza che abbiamo posto a fondamento del vostro percorso formativo, negli anni che avete trascorso qui con noi.

A voi docenti che concludete quest’anno la vostra carriera professionale, purtroppo in maniera così anomala, auguro una nuova fase della vostra vita 

personale ricca di obiettivi stimolanti. Riappropriatevi del vostro tempo per realizzare, con agio, quei piccoli-grandi sogni, quei desideri, quelle 

passioni che la vostra dedizione alla scuola vi ha fatto mettere da parte per lungo tempo. 

A TUTTI auguro che le vacanze estive possano essere occasione di un meritato riposo, di belle esperienze e di una nuova socializzazione.  

Il mio arrivederci è a settembre, con la speranza che il prossimo anno scolastico sia, il più possibile, normale e generativo di una rinnovata positività.

A tutti gli Alunni: il vostro interesse, la vostra curiosità, la vostra partecipazione, il vostro impegno… sono stati il nostro "faro" che ci ha guidati nella "tempesta" dell’incertezza e ha dato senso alle
sfide didattiche che abbiamo affrontato.
A tutti i Genitori: la vostra collaborazione, la vostra pazienza, il vostro affiancamento… sono stati preziosi per guidare i vostri figli in una esperienza formativa tanto insolita quanto impegnativa da
affrontare e sostenere.
A tutti i Docenti: la vostra professionalità, la vostra attenzione ai bisogni di tutti i nostri alunni, la vostra dedizione, il vostro spirito di adattamento e la vostra flessibilità didattica… sono stati i punti di
forza, i riferimento certi perché la scuola non si fermasse.
Uno speciale ringraziamento va al mio Staff, per l’eccezionale impegno profuso che ha consentito a tutta la nuova organizzazione dell’istituto, didattica e non, di funzionare al meglio.
Il Direttore SGA e tutta la Segreteria hanno continuato ad operare con serietà e rigore, con piena disponibilità, nonostante le mille difficoltà e gli inevitabili imprevisti connessi alla repentina
organizzazione del lavoro amministrativo in modalità smart-working.
I Responsabili di plesso e i Coordinatori di classe sono stati sempre presenti nella distanza, in modo continuo e puntuale al mio fianco nel rilevare e presentare le criticità, nell’affrontare le novità e i
necessari adeguamenti o cambiamenti di rotta.
Un caloroso grazie rivolgo al Team dell’Innovazione, ai docenti Daniela e Tommaso - Francesca e Roberta - Annamaria (in segno di affetto e riconoscenza vi chiamo per nome), perché senza di Voi non
sarebbe stato possibile quello che abbiamo fatto!
Un sentito ringraziamento porgo ai Genitori rappresentanti di classe/interclasse/intersezione e ai Genitori del Consiglio di Istituto che, con passione, dedizione e spirito di iniziativa, hanno saputo
rafforzare i necessari legami tra le diverse componenti della nostra comunità educante.
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Ad ognuno di voi va il mio GRAZIE di cuore.

Le operazioni di scrutinio finale sono da poco terminate e anche l’anno scolastico 2019/2020 si è concluso. Sembrava così lontano questo traguardo, per un anno scolastico così complicato e difficile!
La pandemia ci ha costretti, ma anche stimolati, a mettere in campo, in un momento così difficile che rimarrà nella storia della scuola italiana, forme di didattica mai attuate prima in maniera così pervasiva. Nel nostro
istituto avevamo già intrapreso un percorso di sperimentazione di insegnamento innovativo, a livello metodologico e tecnologico, ma estendere una sperimentazione a tutte le classi e a tutti i docenti non è stato né facile né
immediato, anche in considerazione dell’età dei nostri alunni. Sicuramente, i nostri alunni più piccoli hanno risentito in misura maggiore di questo repentino passaggio dalla didattica in presenza alla didattica a distanza.
Ma anche tra difficoltà, imprevisti e continui adattamenti “in itinere” abbiamo cercato di raggiungere tutti i nostri alunni, di non lasciare indietro nessuno, di cercare sempre una via di dialogo e di interazione con le famiglie
per capire e superare le criticità.
I docenti tutti hanno accolto le sfide della didattica a distanza con entusiasmo, impegnandosi al massimo nella propria funzione professionale. Nessuno si è tirato indietro, tutti hanno programmato tante attività diverse
rispetto alla prassi ordinaria, utilizzando le opportunità della piattaforma G-Suite, nelle modalità e nei tempi più congeniali al proprio stile di insegnamento, con creatività e fantasia, cercando di rendere ogni proposta
didattica qualitativamente adatta alla progressione degli apprendimenti e, soprattutto, rivolta alla conservazione della relazione emozionale e sociale su cui si fonda il processo di insegnamento/apprendimento.
Abbiamo operato bene? Io ritengo di sì, fondando il mio giudizio sugli esiti del monitoraggio della DaD, sui risultati degli scrutini finali e sui numerosi prodotti, anche digitali, realizzati dai nostri alunni.
Bravi tutti i nostri alunni di 3^ secondaria che hanno saputo presentare, per il loro particolare “esame”, elaborati multimediali di buona qualità, creativi e originali.
Potevamo fare meglio? Può darsi… Sicuramente tutti faremo tesoro di questa incredibile esperienza perché sia di riflessione e di stimolo per continuare a crescere professionalmente, in coerenza con i processi di
innovazione “in progress” nello scenario educativo nazionale ed europeo e nell’ottica del miglioramento continuo su cui si fonda l’indirizzo politico del nostro istituto.

Dopo i 
ringraziamenti 

gli auguri.

Vi saluto con affetto.

La vostra preside 
Anna Elisa Barbone


